

(2023年8月)

ハイチ共和国・政治・経済・社会情勢月報

在ハイチ大使館

<要点>

【政治】

●多国籍部隊派遣にかかるケニアの評価ミッションがハイチを訪問。ジョージ・オリナ (Georges Orina) ケニア外務省二国間局長が率いるケニア評価ミッション 10 名が、ハイチ政府、暫定高等評議会 (HCT)、ハイチ国家警察 (PNH) 幹部及び外交団と意見交換 (20~23 日)。

●ニューヨークにおいて、ケニア評価ミッションは、国連安全保障理事会におけるハイチ決議案のペンホルダー国である米国及びエクアドル、並びにアントニオ・ロドリグ (Antonio Rodrigue) 駐国連ハイチ大使と面会。国連に近い情報筋によれば、ハイチが必要とするのは、インフラの重要拠点を防御する多国籍部隊ではなく、攻撃的な部隊であり、ケニアは同種の部隊展開に賛成の意向を表明 (25 日)。

●モイズ前大統領暗殺事件に関し、ウォルター・W・ヴォルテール (Walter W. Voltaire) 予審判事は、コロンビア人傭兵 17 人のうち 3 人を事情聴取。同傭兵への事情聴取は、2021 年 7 月 7 日の暗殺事件後初めて (29 日)。

【経済】

●アンリ首相は、8月2日付けの「2023-2024 年度予算案調整通達 (Lettre de Cadrage du projet de Budget 2023-2024)」において、5年連続マイナス成長 (-0.4%) となる見込みである旨発表 (9 日)。

●モバイル通信サービスを提供する Digicel 社は、ポルトープランス市マルティッサン (Martissant) 地区において、同社の光ファイバー回線が切られたものの、同地区の治安情勢のため技術者を派遣できない旨発表。影響は、西県のカルフル (Carrefour) 市からプチ・ゴアーブ (Petit-Goève) 市、ニップ (Nippes) 県、南県、南東県及びグランダンス (Grand-Anse) 県にまで及んでいる (22 日)。なお、同社は、22 日に切断された光ファイバー回線が復旧したと発表するも、24 日午前中に、再度切断されたと発表 (25 日)。27 日午後、新たに同社の光ファイバー回線が武装集団 (ギャング) に切断されたが、同地区の治安情勢悪化のために回線の復旧に時間がかかっている旨発表 (31 日)。

●ヴィルヘルム・レンク (Wilhem Lemke) ハイチ工業協会会長は、約 2 週間前からベラデル (Belladère) 国境の閉鎖が続いているため原材料がドミニカ共和国から輸入さ

れず、特に繊維産業が打撃を受けていると発言（28日）。

【社会】

●活動継続・リスク管理のための同盟（**Alliance pour la Gestion des Risques et la Continuité des Activités : AGERCA**）は、2回目となるハイチの治安情勢に関する世論調査を実施。前回調査を実施した本年1月と比較し、1月から7月までの治安情勢は悪化したと認識する者は66%、また、治安情勢回復のためハイチ国家警察（PNH）が国際部隊の支援を即時に受けることに賛成であると回答した者は68%に上った（10日）。

●ラビナ・シャムダサニ（**Ravina Shamdasani**）国連人権高等弁務官報道官は、本年1月1日から8月15日までの間に、ハイチにおいて、少なくとも2,439人が殺害され、902人が負傷したと発表。また、4月24日から8月半ばまでに、武装集団（ギャング）のメンバー310人を含む350人が、一般市民及び自警団によるリンチを受けて殺害された（18日）。

●市民保護総局（**DGPC**）及び国際移住機関（**IOM**）は、治安情勢悪化による国内避難民は、6月時点で約20万人のぼり、うち、131,000人はポルトープランス首都圏内居住者で、同首都圏内において避難生活を余儀なくされていると発表（25日）

●国連ハイチ統合事務所（**BINUH**）は、本年4月から6月に、ハイチ全土において1,860件の殺人、負傷、誘拐が発生し、同件数は同年1月から3月よりも14%増加と発表（31日）。

1 政治

1日 当地 *Le Nouvelliste* 紙によれば、アンリ首相はツイッターを更新し、ウィリアム・ルト（**William Ruto**）ケニア大統領と電話会談を行い、ケニアが近々ハイチへ派遣予定の評価ミッションに関する協議を行った旨発信。

1日 当地 *Le Nouvelliste* 紙によれば、アントニー・ブリンケン米国国務長官は、ケニアが多国籍部隊（*une force multinationale*）のリードを前向きに検討する旨表明したことを歓迎するとともに、ハイチ人政治アクターに対し、米州民主憲章（*Charte démocratique interaméricaine*）に従い、政治合意を拡大し、民主主義的秩序を回復するための緊急措置をとることを要請。また、マシュー・ミラー（**Matthew Miller**）米国務省報道官は、米国が、共同ペンホルダーであるエクアドルとともに、国連安全保障理事会に対し、ハイチへの多国籍部隊派遣承認決議案を提出する旨説明。

1日 当地 *Le Nouvelliste* 紙によれば、バハマ外務省は、国連安全保障理事会において、多国籍部隊（*une force multinationale*）の派遣が承認され次第、同部隊支援のため、150人の要員を派遣する旨表明。

4日 当地 *Le Nouvelliste* 紙によれば、トッド・D・ロビンソン（**Todd D Robinson**）米国国務

省国際麻薬・法執行担当国務次官補 (Assistant Secretary for the Bureau of International Narcotics and Law Enforcement Affairs) は、多国籍部隊 (une force multinationale) 派遣には、2億ドルから4億ドルの費用が見積もられることから、米国は関係各国から資金を集める予定と発言。

- 4日 当地 Haïti Libre 紙によれば、カリブ共同体 (CARICOM) は、ハイチへの多国籍部隊 (une force multinational) 派遣に関し、同共同体加盟国のバハマが150人及びジャマイカが200人の要員派遣を決定した旨歓迎する声明を発表。
- 4日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、2004年～2006年まで大統領代行を務めたボニファス・アレキサンドル (Boniface Alexandre) 元破棄院裁判長が87歳で逝去。
- 4日 当地 Le Nouvelliste 紙が報じるところ、モイーズ前大統領暗殺事件に関し、ウォルター・W・ヴォルテール (Walter W. Voltaire) 予審判事は、アンリ首相、ミシェル＝パトリック・ボワヴェール (Michel Patrick Boisvert) 経済・財政大臣及びリカール・ピエール (Ricard Pierre) 計画・対外協力大臣を証人として事情聴取に召喚。また、その他にも政府高官を事情聴取に召喚。
- 4日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、バーバラ・フェインスタイン (Barbara Feinstein) 米国務副長官補 (カリブ担当) は、改めてハイチへの多国籍部隊 (une force multinationale) 派遣への支持を表明するとともに、政治合意拡大の必要性を強調。
- 5日 当地 Haïti Libre 紙によれば、3日、アンドリュウ・ホルネス (Andrew Holness) ジャマイカ首相は、ウィリアム・ルト (William Ruto) ケニア大統領と電話会談を行い、同大統領に対し、ジャマイカから200人を多国籍部隊 (une force multinationale) に派遣する旨伝えた。
- 5日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ガストン・ブラウン (Gaston Brown) アンティグア・バーブダ首相は、は、ハイチへの多国籍部隊 (une force multinationale) に、同国から要員を派遣する旨発表。
- 6日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ハイチ人政治アクター及び経済アクターは、政治合意に向けた交渉の枠組みに関する非公式協議を7月30日から実施。同協議はカリブ共同体 (CARICOM) 著名人グループからの要請に基づくもの。ジョナサン・パウエル (Jonathan Powell) 元英国首相補佐官が仲介役となり、アンリ首相、アリックス・リシャール (Alix Richard) 閣議事務局長、財界、モンタナ合意、「Fanmi Lavalas」、「En Avant」、「OPL」、その他に6月にジャマイカで開催されたカリブ共同体 (CARICOM) ハイチ危機合意宣言署名グループが参加。現在のところ、アンリ首相が首相ポストを継続することで合意しているが、暫定高等評議会 (HCT) の拡大か大統領職合議グループとするかで合意に至っていない由。
- 7日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ルイス・アビナデル (Luis Abinader) ドミニカ共和国大統領は、ケニアが率いる多国籍部隊 (une force multinationale) のハイチ派遣に備え、国境防衛を目的として、ドミニカ共和国軍の装備品などを強化した旨発言。
- 10日 当地 Haïti Libre 紙によれば、7人の元首相 (ジャン＝マックス・ベルリーブ (Jean Max

Bellerive)、ローラン・ラモット (Laurent Lamothe)、エヴァンズ・ポール (Evans Paul)、エネックス・ジャン＝シャルル (Enex Jean Charles)、ジャック＝ギー・ラフォントン (Jack Guy Lafontant)、ジャン＝アンリ・セオン (Jean Henry Céant)、ジョゼフ・ジュート (Joseph Jouthe)) は、「元首相フォーラム (Forum d'Anciens Premiers Ministres : FAPM)」の名のもとに挙国一致を呼びかけ。

- 13日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、アンリ首相は、暫定高等評議会 (HCT)、内閣改造、選挙、多国籍部隊の展開などに関し、非公開で、政界及び経済界関係者と面談。
- 14日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ハイチ・プロテスタント協会 (Fédération Protestante d'Haïti) は、今後、今次危機における仲介の立場を取るとして、「モンタナ合意」から離脱。
- 15日 当地 Gazette Haiti 紙によれば、ヴェダン・パテル (Vedant Patel) 米務省首席副報道官は、記者会見において、米国は、多国籍部隊 (une force multinationale) に対し、資金面での支援を行う旨、また、ケニアがハイチで実施する評価ミッションにも米務省は同行予定である旨発表。
- 15日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、アントニオ・グテーレス国連事務総長は、国連安全保障理事会に対し、ハイチの治安情勢に関する国連が提供し得る支援案に関する報告書を提出。同報告書によれば、グテーレス国連事務総長は、ハイチの治安情勢回復のためには、多国籍の警察官による「強力な武力の使用」及び軍事的手段の使用が必要であるとして、①多国籍部隊 (une force multinationale) 及びハイチ国家警察 (PNH) に対するロジスティック面での支援、及び②既にハイチで活動を行っている国連ミッションの強化の2点を選択肢として提示。
- 16日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、国連のファルハン・ハク (Farhan Haq) 副報道官は、定例記者会見の場で、国連安全保障理事会がハイチへの多国籍部隊 (une force multinationale) に関する会議を開催していないことから、同部隊の展開に関し語るのは時期尚早としつつ、現状に鑑み、同部隊に関する議題は緊急性を有している旨発言。また、特にカリブ海地域諸国に対し、同部隊展開への支持を呼びかけるとともに、同部隊はいわゆる国連平和維持軍とは異なる旨強調。
- 17日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、複数の政治アクター及び市民団体メンバーが、駐国連ロシア大使及びアフリカ連合に対し、多国籍部隊 (une force multinationale) の派遣に反対するよう要請する書簡を発出。
- 20日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、ケニアの評価ミッションがハイチに到着。
- 21日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ジョージ・オリナ (Georges Orina) ケニア外務省二国間局長が率いるケニア評価ミッション10名が、ハイチ政府、暫定高等評議会 (HCT)、ハイチ国家警察 (PNH) 幹部及び外交団と意見交換。ハイチ首相府によれば、同ミッションは、23日まで滞在予定。
- 22日 当地 Juno 7 紙によれば、ネネル・カッシー (Nenel Cassy) 元上院議員は、西県グラン・

ゴアーブ (Grand-Goâve) 市において開催された「生活のための愛国的運動 (Mouvement patriotique pour la vie : MOPAL)」の政治集会において、ハイチの今次危機の原因は米国にあると演説。

- 23日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ケニア評価ミッションがハイチ訪問を終え出発。ハイチ政府は、同ミッションはハイチ国家警察 (PNH) に取って代わるのではなく、同警察がより高いパフォーマンスを発揮できるよう支援に来るという認識である旨確認したとのコミュニケを発表。
- 25日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ニューヨークにおいて、ケニア評価ミッションは、国連安全保障理事会におけるハイチ決議案のペンホルダー国である米国及びエクアドル、並びにアントニオ・ロドリグ (Antonio Rodrigue) 駐国連ハイチ大使と面会。国連に近い情報筋によれば、ハイチが必要とするのは、インフラの重要拠点を防御する多国籍部隊ではなく、攻撃的な部隊であり、ケニアは同種の部隊展開に賛成の意向を表明。
- 28日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、カリブ共同体 (CARICOM) は、9月4日から10日まで、ハイチの政治アクター間の合意形成に向け、仲介役をハイチに派遣する由。
- 29日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、本年6月に当地キスケヤ (Quisqueya) 大学で開催されたハイチ治安情勢に関する国際会議において、ジョデル・ルサージュ (Jodel Lessage) ハイチ軍 (FAdH) 総司令官は、国際社会は望んでいないようだが、ハイチ軍 (FAdH) に対し必要な訓練、装備を提供し、同軍が武装集団 (ギャング) と戦うのが効果的な代替案である旨発言。
- 29日 当地 Haiti24.NET によれば、モイーズ前大統領暗殺事件に関し、ウォルター・W・ヴォルテール (Walter W. Voltaire) 予審判事は、コロンビア人傭兵17人のうち3人を事情聴取。同傭兵への事情聴取は、2021年7月7日の暗殺事件後初めて。
- 30日 当地 ici Haiti.com によれば、ルイス・アビナデル (Luis Abinader) ドミニカ共和国大統領は、記者会見において、ケニアによる多国籍部隊展開によりハイチ人武装集団 (ギャング) が国境を越えドミニカ共和国に入国することを決断した際には、12,000人の兵士を国境に配備する旨発言。また、同国は、人道支援以上の対ハイチ支援は行わない旨述べた。

2 経済

- 8日 当地 Haïti Libre 紙によれば、リカルダン・サン=ジャン (Ricardin St Jean) 通商・産業大臣は、運転手に対する石油補助クーポン4億グルド分を石油企業「Bandari」社へ配布したと発表。一人当たり約16,000グルド分となる同クーポンは、25,000人のこれら運転手に配布される。
- 9日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、アンリ首相は、8月2日付けの「2023-2024年度予算案調整通達 (Lettre de Cadrage du projet de Budget 2023-2024)」において、5年連続マイナス成長 (-0.4%) となる見込みである旨発表。
- 9日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、リカルダン・サン=ジャン (Ricardin St Jean) 通商・

産業大臣は、今次危機の影響を受けている小規模企業に対し、3.37 億グルドの支援プログラムを準備中であり、うち、1 億グルド分の小切手の配布準備が整った旨発表。

11 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、繊維業界の労働組合 2 行は、不法解雇された従業員の再雇用や 5 か月間の手当など、約 10 億グルド分を労使交渉により勝ち取った旨発表。繊維業界では 6 万人が働いていたが、治安情勢悪化のため工場が閉鎖され、うち、2 万人が失業。

11 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ミシェル＝パトリック・ボワヴェール (Michel Patrick Boisvert) 経済・財政大臣は、エリック・ストロマイヤー (Eric Stromayer) 当地米国臨時代理大使とともに税関局を訪問し、同局の成果を称賛。

13 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、2023-2024 年度予算案策定のための予算案審議 1 日目が開催され、予算委員の他に、各省及び機構からの予算担当者が参加。

14 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、西県プチ・ゴアーブ (Petit-Goâve) 市において、数か月前から停電が続いていたが、ハイチ電力 (Électricité d' Haïti : EDH) が送電を復旧。

16 日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ハイチ電力 (Électricité d' Haïti : EDH) は、ポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) に所在する同社の変電所が、14 日夜に武装集団 (ギャング) 「Gran Ravin」により襲撃され機能不全となっており、複数の地区に対し送電ができない状況に陥っている旨発表。

22 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、モバイル通信サービスを提供する Digicel 社は、ポルトープランス市マルティッサン (Martissant) 地区において、同社の光ファイバー回線が切られたものの、同地区の治安情勢のため技術者を派遣できない旨発表。影響は、西県のカルフル (Carrefour) 市からプチ・ゴアーブ (Petit-Goâve) 市、ニップ (Nippes) 県、南県、南東県及びグランダンス (Grand-Anse) 県にまで及んでいる。

23 日 当地 Juno 7 紙によれば、モバイル通信サービスを提供する Acell Haiti 社は、海底ケーブル等の問題に加え、国道一号線及びキュル・ド・サック平原 (Plaine du Cul-de-sac) に敷設されてあるケーブル回線が武装集団 (ギャング) によって切断されたため、インターネットの接続に問題が生じていると発表。なお、切断されたケーブルを修理するために現地に派遣された同社社員 5 人が誘拐されたと発表。

25 日 当地 ici Haïti.com によれば、Digicel 社は、22 日に切断された同社の光ファイバー回線が復旧したと発表するも、24 日午前中に、再度切断されたと発表。

25 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、レイ・ジェラルド (Louis Gerald) ウアナマント (Ouanaminthe) 税関局長 (ハイチ側) 及びジョズエ・ディアズ (Josué Diaz) ダハボン (Dajabón) 税関局長 (ドミ (共) 側) が面会。両国の国境間の商取引活性化及び安全な取引確保のために協力していくことで合意。

28 日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ヴィルヘルム・レンク (Wilhem Lemke) ハイチ工業協会会長は、当地ラジオ番組に出演し、約 2 週間前からベラデール (Belladère) 国境の閉鎖が続いているため原材料がドミニカ共和国から輸入されず、特に繊維産業が打撃を受けていると発言。

31日 当地 Haïti Libre 紙によれば、カルロス・ルチアノ・ディアス (Carlos Luciano Diaz) ドミニカ共和国防衛大臣は、ベラデーレ (Belladère) 国境に関し、税関及びイミグレーションが管理不能となったと判断したハイチ政府からの要請により、同国境を封鎖した旨発表。

31日 当地 ici Haïti.com によれば、Digicel 社は、ポルトープランス市マルティッサン (Martissant) 地区において、27日午後、新たに同社の光ファイバー回線が武装集団 (ギャング) に切断されたが、同地区の治安情勢悪化のために回線の復旧に時間がかかっている旨発表。

3 社会

1日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ドミニカ共和国移民局は、トラックで移動中だったハイチ人不法移民 34 人及び同トラック運転手のドミニカ共和国人の男 1 人を人身売買の容疑で逮捕。

2日 当地 Haïti Libre 紙によれば、当地ドミニカ共和国領事館は、過去 60 日間で観光及び就労ビザなどを 27,000 件発給。

2日 当地 ici Haïti.com によれば、南東県ラ・バレー・ド・ジャクメル (La Vallée de Jacmel) 市において、上水道施設開所式が開催された。同工事は、世界銀行の支援の下行われ、裨益者は市民 10,000 人。

2日 当地 ici Haïti.com によれば、ハイチ国家警察 (PNH) 内の一部門である女性及びジェンダー問題に関する全国コーディネーション (Coordination Nationale des Affaires Féminines et des Questions de Genres : CNAF) は、警察官 20 名に対し、差別やジェンダーに基づいた暴力に関する研修を開催。同研修は、米国の NGO 「Fondation SEROvie」及び米國務省国際麻薬・法執行局の協力の下、実施された。

3日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、ドミニカ共和国移民局は、7月に強制送還を行ったハイチ人不法移民の数は 26,058 人と発表。

4日 当地 Rezo Nòdwès 紙によれば、人権分析・研究センター (Centre d'Analyse et de Recherche en Droits de l'Homme : CARDH) が新たな報告書を発表。同報告書によれば、7月発生の誘拐事案は 83 件、うち 23 件がアーチボニット (Artibonite) 県南部で発生。1月から7月末までの外国人誘拐被害者数は 51 人 (4 か国)。また、ヴィトロム・イノソン (Vitelhomme Innocent) 率いる武装集団 (ギャング) 「Kraze Baryè」によるタバール (Tabarre) 市襲撃により、2,000 人 (400 世帯) の国内避難民が発生。

4日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、トマス・ベルムデス (Tomas Bermudez) 米州開発銀行 (BID) 地域局長がハイチを 3 日間の日程で訪問。現在ハイチにおいて実施中のプロジェクト現場を訪問。また、2010 年のハイチ大地震で倒壊したトゥサン・ルーベルチュール空港の管制塔再建現場も訪問。

5日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、ガルシア・フェルミン (García Fermín) ドミニカ共和国高等教育・科学技術大臣は、同国の大学生 600,000 人のうち 14,000 人がハイチ国籍

である旨発表。

- 6日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ハイチ国家テレビ (TNH) 及びハイチ国家大学 (UEH) は、5年間の連携協定に署名。ハイチ国家大学 (UEH) は、ハイチ国家テレビ (TNH) 向けに、科学技術及び文化系 TV 番組を制作する。
- 6日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ウェン=ジアン・クー (Wen-jiann KU) 当地台湾「大使」は、「Simply Help Foundation」団体から提供された農業用具及び「Buddhist Compassion Relief Tze Chi Foundation」団体から提供されたコメをハイチ市民社会全国評議会 (Conseil National de la Société Civile Haitienne) に供与。同評議会は、これら供与物品を脆弱な立場にある人びとに支給する。
- 6日 当地 Haïti Libre 紙によれば、フランス開発庁 (AFD) 及びアンスティチュ・フランセは、ハイチ人アーティスト及び文化アクターのプロ化を促進する「タンブー (Tanbou)」(注:「太鼓」を意味するクレオール語) プロジェクトを開始。
- 7日 当地 Haïti Libre 紙によれば、国連児童基金 (UNICEF) は、ハイチにおいて、武装集団 (ギャング) による暴力増加により、深刻な栄養失調に陥った子どもが1年間で30%増加したと発表。子どもの4人に1人が慢性的な栄養失調に陥っており、本年には、115,600人の子どもが死亡危険度の高い低栄養状態に苦しむと予想。
- 7日 当地 ici Haïti.com によれば、持続可能な開発のためのフランコフォニー機構 (Institut de la Francophonie pour le Développement Durable) は、欧州連合 (EU) ・ケベック州政府 (カナダ) からの資金支援、及びハイチ青年観測所 (Observatoire de la Jeunesse Haïtienne) の技術支援を受け、アーチボニット県、北西県、北東県及び北東県の青年に対し、ペットボトルで行う点滴灌水式水やりの講習を実施。
- 7日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、国連児童基金 (UNICEF) は、本年1月から6月までの間に、誘拐事案が約300件発生したと発表。また、2023年に入り、女性及び子どもが誘拐されるケースが増加していると指摘。
- 8日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ヴィトロム・イノソン (Vitelhomme Innocent) 率いる武装集団 (ギャング) 「Kraze Baryè」が、当地米国大使館が所在するタバール (Tabarre) 市10月15日通り (Boulevard 15 octobre) を襲撃。同大使館は一時閉鎖し、職員は大使館内に閉じこもった。なお、同大使館は、翌9日については、最低限の業務のみ行うと発表。
- 9日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、7月27日にクロワ・デ・ブーケ (Croix-des-Bouquets) 市において誘拐された米国人看護師及びその息子が解放された。
- 9日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、米州開発銀行 (IDB) は、2021年8月14日に発生した南部地震の復興プログラムに関し、プログラム実施に遅延が発生しており、現在までに4,400万ドルの予算のうち20%しか消化していない状況と発表。
- 10日 当地 Haïti Libre 紙によれば、活動継続・リスク管理のための同盟 (Alliance pour la Gestion des Risques et la Continuité des Activités : AGERCA) は、2回目となるハイ

チの治安情勢に関する世論調査を実施。前回調査を実施した本年1月と比較し、1月から7月までの治安情勢は悪化したと認識する者は66%、また、治安情勢回復のためハイチ国家警察（PNH）が国際部隊の支援を即時に受けることに賛成であると回答した者は68%に上った。

- 10日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、ハイチ進歩的保護者組合（Union de Parents d'élèves Progressistes d'Haïti）は、次年度からキリスト教系学校が授業料を大幅に値上げすること遺憾として、ハイチ政府に指導を要請。なお、ハイチにおいては、2017年に授業料の増額は10%以内とするとの法律が制定されている。
- 10日 当地 Haïti Libre 紙によれば、保健・人口省は、世界エイズ・結核・マラリア対策基金（The Global Fund）からの補助金により、75万帳の蚊帳の配布を開始。なお、同蚊帳配布事業は、国連開発計画（UNDP）が調達から5県への配布に至るまでを請け負う。
- 11日 当地 Haïti Libre 紙によれば、レイモンド・リヴァル（Raymonde Rival）青少年・スポーツ・市民活動大臣は、8月12日の国際青少年デーに併せ、記念式典を開催。同式典は、国連人口基金（UNFPA）、国連開発計画（UNDP）、国連ハイチ統合事務所（BINUH）、国際連合人道問題調整事務所（OCHA）の支援を受けた。なお、ハイチでは、25歳未満の人口が51%を占めており年齢中央値は23歳。
- 12日 当地 Haïti Libre 紙によれば、当地欧州連合（EU）代表部は、「グランダンス県におけるレジリエントな農業・持続可能な学校食糧（Agriculture Résiliente et Alimentation scolaire durable dans le département de la Grand'Anse）」プロジェクトの一環で、同県に所在する零細農家1,500世帯に対し、家禽8,283羽を供与。
- 12日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ドミニカ共和国政府は、今年1月以降、外国人による不動産購入が160件あり、うち20.6%に当たる33件がハイチ人によるものと発表。
- 12日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、アンドレ・ミシェル（André Michel）民主・人民セクター（Secteur Démocratique et Populaire : SDP）広報責任者が、ジャーナリストで活動家だったリリアン・ピエール＝ポール（Liliane Pierre Paul）氏の葬儀に参列するため、ペション・ビル市内の墓地を訪れたところ、活動家グループから襲われた。また、ジャン＝アンリ・セオン（Jean Henry Céant）元首相も同葬儀に出席していたが、危険回避のため途中退席。
- 13日 当地 Haïti Libre 紙によれば、帰還者・難民支援グループ（Groupe d'Appui aux Rapatriés et Réfugiés : GARR）は、7月のドミニカ共和国からの帰国者が56,884人となったと発表。なお、うち23,142人は、自発的な帰国。
- 13日 当地 ici Haïti.com によれば、国境なき医師団（MSF）は、2021年8月14日の南西部地震から2年を迎えるにあたり、南県ポルタ・ピモン（Port-a-Piment）市に妊産婦及び乳幼児向け医療施設を建設。同施設では、100件／月の出産を受け入れ予定。
- 13日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、米国沿岸警備隊（USGC）は、タークス・カイコス諸島近海において、ハイチ人不法移民145人を捕捉。

- 14日 当地 Haïti Libre 紙によれば、タバール (Tabarre) 市に所在するブラジル・ビザ受付センターは、同市の治安情勢悪化により、数日間の閉鎖を発表。
- 14日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) 地区における武装集団 (ギャング) の活発化を受け、同地区の住民が、政府に対し警察力の介入を求めるデモを実施。ハイチ国家警察 (PNH) が催涙ガスを使用しデモ隊を排除。
- 15日 当地 Haïti Libre 紙によれば、国際 NGO 「Human Rights Watch」 は、武装集団 (ギャング) の暴力の被害者となった人びとのインタビュー報告書を発表。なお、同報告書によれば、国連は、本年 1 月から 6 月の間に 2,000 人以上が殺害され、1,000 人以上が誘拐されたと見積もっている。
- 15日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ハイチ統合科学研究センター (Centre de Recherche Intégrée et Scientifique d' Haïti : CRISH) は、2023 年のハイチ国内に所在する 156 の大学のランキングを発表。同ランキングによれば、1 位がハイチ国家大学、2 位がクスケヤ (Quisqueya) 大学、3 位が科学技術高等研究所 (Institut des Sciences, des Technologies et des Etudes Avancées d' Haïti : ISTEAH)。
- 16日 当地 Haïti Libre 紙によれば、市民保護局 (Direction de la Protection Civile) は、数日前より武装集団 (ギャング) 「Grande Ravine」による活動活発化のために治安が急速に悪化しているポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) において、住民 3,000 人以上が同地区から退避した旨発表。
- 16日 当地 Haïti Libre 紙によれば、国民教育・職業訓練省は、21,078 人の保護者に対し、7,500 グルドを配布。同配布は、政府による社会プログラムの一環で行われたもので、予算は 1.61 億グルド。
- 16日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) 地区の住民は、武装集団 (ギャング) による襲撃が活発化していることをうけ、同地区からション・ド・マルス (Champ de Mars) に所在するハイチ軍本部 (FAdH) まで行進し、ハイチ軍による介入を要請するデモを実施。
- 17日 当地 Haïti Libre 紙によれば、経済・社会支援基金 (Fonds d' Assistance Économique et Sociale : FAES) は、武装集団 (ギャング) の活動活発化により家を失った人びとに対し、6,000 食の食事を提供。うち、3,000 食はペション・ビル市内、残りの 3,000 食はタバール (Tabarre) 市内で提供。
- 17日 当地 Haïti Libre 紙によれば、武装集団 (ギャング) 同盟の「G9 Famille et Alliés」のリーダーで「バーベキュー」ことジミー・シュリジエ (Jimmy Cherizier) がポルトープランス市内で記者会見。2004 年の国連軍介入時のように、同軍によるハイチ人に対する暴力や性暴力があった場合や、貧困地区に同軍が侵入し人びとを殺害した場合には、同軍と戦う旨発言。
- 17日 当地 Vant Bef Info 紙が報じるところ、治安情勢の急激な悪化を受け、アンリ首相は、

ハイチ国家警察 (PNH) 本部を訪問し、フランツ・エルベ (Frantz Elbé) 長官及び幹部と現況について協議。

17日 当地 ici Haïti.com によれば、レイモンド・リヴァル (Raymonde Rival) 青少年・スポーツ・市民活動大臣は、カルロス・モヤ・ラモス (Carlos Moya Ramos) 当地キューバ大使と面会し、スポーツの国際大会出場を目指すハイチ人選手のキューバでの強化トレーニング実施などについて意見交換。

17日 当地 Juno 7 紙によれば、国際 NGO 「Mercy Corps」 は、クロワ・デ・ブーケ (Croix-des-Bouquets) 市及びデルマ (Delmas) 市の 2,664 世帯を調査した結果、97,45% に当たる 2,596 世帯が食糧へのアクセスが非常に困難な状況にあることがわかった旨発表。

18日 当地 Haïti Libre 紙によれば、市民保護局 (Direction de la Protection Civile) は、武装集団 (ギャング) 「Grande Ravine」 によるポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) 地区に対する襲撃により、5,000 人以上の住民が退避と発表。また、人権保護全国ネットワーク (RNDDH) は、同襲撃により、30 人以上が殺害されたと発表。

18日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ラビナ・シャムダサニ (Ravina Shamdasani) 国連人権高等弁務官報道官は、本年 1 月 1 日から 8 月 15 日までの間に、ハイチにおいて、少なくとも 2,439 人が殺害され、902 人が負傷したと発表。また、4 月 24 日から 8 月半ばまでに、武装集団 (ギャング) のメンバー 310 人を含む 350 人が、一般市民及び自警団によるリンチを受けて殺害された。

18日 当地 Haïti Libre 紙によれば、経済・社会支援基金 (Fonds d'Assistance Économique et Sociale : FAES) は、ポルトープランス市内で食糧アクセスが困難な地域 (ティルマス通り (rue Tiremasse)、マカジュウ (Macajoux) 地区、カルフル・ペアン (Carrefour Péan) 地区、コリドール・バステア (Corridor Bastia) 地区) に対し、4,000 食の食糧キットを配布。

18日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、国連世界食糧計画 (WFP) は、アーチボニット (Artibonite) 県のプチット・リビエール・ド・ラーチボニット (Petite Rivière de l'Artibonite) 市、リアンクール (Liancourt) 市、ヴェレット (Verrettes) 市、デザルム (Désarmes) 地区、ラシャペル (Lachapelle) 市から退避してきた住民 3,000 世帯に対し、食糧キットの配布を開始。

18日 当地 Haïti Libre 紙によれば、当地台湾「大使館」は、新たに国費留学生に選ばれたハイチ人学生 23 人に対し、合格証書授与式を開催。

18日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ロズモン・ジャン (Rosemond Jean) 市民団体代表は、治安情勢悪化に対する政府の無反応に問題があるとし、アンリ首相及びフランツ・エルベ (Frantz Elbé) ハイチ国家警察 (PNH) 長官、その他の閣僚をポルトープランス市検察庁に提訴。

19日 当地 Juno 7 紙によれば、世界人道デーにあわせ、当地フランス大使館は、2023 年度の

同国によるハイチ支援の額が、対前年度比較で 900 万ユーロ増加、うち 550 万ユーロが食糧支援に向けられた旨発表。

- 20 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、米務省は、8 月 17 日の武装集団（ギャング）「G9 Famille et Alliés」のリーダーで「バーベキュー」ことジミー・シュリジエ（Jimmy Cherizier）の発言に関し、ポルトープランス首都圏の大部分及びアーチボニット（Artibonite）県の大部分を麻痺させ、10 万人以上のハイチ人を国内避難民化させたシュリジエの発言を強く非難するとの声明を発表。
- 20 日 当地 ici Haïti.com よれば、ソフィア・ロレウス（Sofia Loréus）女性の地位及び女性の権利大臣は、ポルトープランス市に所在する市民保護事務所（OPC）で開催された夏期女性大学（Université Féministe d'Été : UFE）に参加。同プログラムは約 60 人の女性を対象としており、ジェンダー平等及び女性の権利に関する研修が 10 日間続く。
- 20 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、米国キリスト教人道支援組織「Compassion International」は、ニップ（Nippes）県ラジル（l' Asile）市において、2021 年 8 月の震災復興として、学校用建物 3 棟の開所式を開催。
- 20 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、当地台湾「大使館」は、「Taiwan Foundation for Disaster Relief」の支援を受け、南県シヨントラル（Chantal）市の農家に対し、高品質の種籾を配布。
- 21 日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、米国国土安全保障省（DHS）は、1 月 5 日に開始したハイチ他 3 か国から最大で毎月 3 万人を上限に移民を受け入れる「バイデン・プログラム」に関し、1 月から 7 月末までの期間に、ハイチ人 72,000 人が米国に入国した旨発表。
- 21 日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、国連ハイチ統合事務所（BINUH）が報告書を発表。同報告書によれば、本年 6 月 30 日時点でハイチ国家警察（PNH）の警察官登録者数は 14,295 人ではあるものの、実働は約 10,000 人で、うち、治安維持の業務に従事する警察官の人数は全土で 3,300 人。
- 22 日 当地 Haïti Libre 紙によれば、国連食糧農業機関（FAO）は、国連中央緊急対応基金（CERF）の支援を受け、農業・天然資源・農村開発省と連携し、「2021 年 8 月 14 日の南西部地震により被害を受けた地区在住の脆弱な立場にある人びとの生活強化」プロジェクトを開始。同プロジェクトの目的は、対象となる 15,000 人の住民の食糧安全保障の確保及び栄養状態の改善。
- 22 日 当地 Juno 7 紙によれば、当地フランス大使館は、「全国学校給食プログラム（Programme National de Cantine Scolaire : PNCS）」の現地調達プログラムに対する支援にかかる署名式を実施。
- 22 日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、司法・公安省は、ハイチ国民に対し、現在の生活の場に留まり、警察が武装集団（ギャング）を相手により良い戦略をとることができるよう、警察に対し情報提供するよう呼びかけ。

- 23日 当地 ici Haïti.com によれば、国家救急センター (Centre Ambulancier National : CAN) は、2023年7月の救急車出動回数を発表。751件 (前月比 6.07%の増加) のうち、42%が医療施設間の移送、23%が妊産婦搬送であった。
- 24日 当地 ici Haïti.com によれば、当地フランス大使館は、ハイチ国家警察 (PNH) のトゥサン・ルーベルチュール空港管轄麻薬取引部隊 (BLTS) に対し、警察犬2匹を供与。
- 24日 当地 Haïti Libre 紙によれば、エリオット・ピエール (Eliotte Pierre) 西県プチ・ゴアーブ (Petit-Goave) 市司法政府委員は、健康状態が極度に悪化した軽犯罪拘留者11人を釈放。
- 24日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、活動継続・リスク管理のための同盟 (Alliance pour la Gestion des Risques et la Continuité des Activités : AGERCA) は、治安情勢に関する世論調査結果の一部を公表。同結果によれば、治安情勢回復及び武装集団 (ギャング) 掃討のためには、60%の市民がハイチ国家警察 (PNH) だけでは治安情勢を回復することはできず、75%の市民がハイチ軍 (FAdH) の支援が必要であると回答。
- 24日 当地 Juno 7 紙によれば、人権分析・研究センター (CARDH) は、本年1月から8月までの武装集団 (ギャング) による被害に関する新たな報告書を発表。少なくとも747人が殺害され、32人の警察官が殺害もしくは行方不明。また、自警団による武装集団 (ギャング) メンバーの殺害数は270人。
- 25日 当地 Haïti Libre 紙によれば、市民保護総局 (DGPC) 及び国際移住機関 (IOM) は、治安情勢悪化による国内避難民は、6月時点で約20万人のぼり、うち、131,000人はポルトープランス首都圏内居住者で、同首都圏内において避難生活を余儀なくされていると発表。
- 25日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、6月20日に帰宅途上に誘拐されたテレ・プリュリエル (Télé Pluriel) 社の共同経営者であるピエール＝レイ・オポン (Pierre Louis Opont) 氏が解放された。
- 25日 当地 ici Haïti.com によれば、ファブリス・モーリス (Fabrice Mauriès) 当地仏大使は、2023/2024年度の同国国費留学生に選ばれた27人に対し、祝賀レセプションを開催。
- 26日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、ポルトープランス市北部に位置するカナーン (Canaan) 地区において武装集団 (ギャング) に対する抗議デモを行っていたマルコ神父及びその信者に対し、武装集団 (ギャング) 「Canaan」が発砲し、デモ参加者の少なくとも7名が死亡、10人以上が誘拐された。
- 26日 当地 Haïti Libre 紙によれば、キャサリン・ラッセル (Catherine Russell) 国連児童基金 (UNICEF) 事務局長は、ポルトープランス市内に所在し、120世帯が避難している「Nouvelle Église de Dieu de la Délivrance」キャンプを訪問。なお、UNICEFによれば、現在、ハイチ人の子ども10万人以上が飢餓状態で生命の危機に瀕している。
- 26日 当地 ici Haïti.com によれば、ハイチ政府は、8月16日から26日にかけて、経済・社会支援基金 (Fonds d'Assistance Économique et Sociale : FAES) を通じ、武装集団 (ギャ

- ング)による襲撃のためにポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) から退避してきた国内避難民に対し、36,000食を提供。
- 27日 当地 Haïti Libre 紙によれば、ハイチ軍 (FAh) 約100名は、1か月の特別部隊研修を受けるためメキシコに出発。うち、14人は、ドローン操作研修を受講する。
- 28日 当地 ici Haïti.com によれば、当地モバイル通信サービス企業「Digicel」社は、ポルトープランス市カルフル・フィユ (Carrefour-Feuilles) 地区の治安情勢が急激に悪化しているため、同地区に居住していた同社の契約者少なくとも5,366人が、8月12日から19日の間に近隣のポルトープランス市内や、デルマ (Delmas) 市、ペション・ビル市に避難しており、最も避難者数が少なかったのはカルフル (Carrefour) 市であったとの集計結果を発表。
- 28日 当地 Haïti Libre 紙によれば、本年7月7日に武装集団 (ギャング) の襲撃を受け閉鎖を続けていた国境なき医師団 (MSF) のタバール (Tabarre) 市に所在する病院が再開。
- 28日 当地 Vant Bèf Info 紙によれば、司法・公安省は、7月の事件の審理数を公表。行政処分を含め、合計で2,448件が処理された。うち、365件が棄却、55件の収容状取消申請に対する審理が終了、188件が終局処分、160件の起訴状作成等が行われた。
- 29日 当地 ici Haïti.com によれば、ダハボン (Dajabón) 国境において、ドミニカ共和国国境警察 (CESFRONT) は、ハイチからドミニカ共和国へ向かっていたトラックからマリファナ542.9kgを押収。
- 30日 当地 Haïti Libre 紙によれば、米国防務省は、当地米国大使館HPを通じ、当地治安情勢の変化に鑑み、直ちに当地から退避するよう米国人に向けてアラートを発出。
- 30日 当地 Haïti Libre 紙によれば、当地米国大使館は、西県プチ・ゴアーブ (Petit-Goave) 市に新たに建設した刑務所及びランドクルーザー40台の引き渡し式を実施。エリック・ストロマイヤー (Eric Stromayer) 当地米国臨時代理大使、エメリー・プロフェット=ミルセ (Emmelie Prophète Milcé) 司法・公安大臣及びフランツ・エルベ (Frantz Elbé) ハイチ国家警察 (PNH) 長官が出席。なお、同刑務所の収容人数は228人で、建設は国連開発計画 (UNDP) が担った。
- 30日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、2022年にハイチ政府がカナダ企業「Inkas」社に1,490万ドルで発注していた防弾装甲車両18台のうちの最後の6台がハイチに到着。また、トヨタのピックアップ車両10台及び銃座付装甲車、自動小銃500挺もハイチに到着。また、ハイチ軍 (FAh) に対しても武器取得の許可が下りた由。
- 30日 当地 Haiti 24.NET によれば、国境なき医師団 (MSF) は、デルマ (Delmas) 市33に所在するコレラ治療センターに関し、ポルトープランス市内及び近隣県においてコレラ患者が減少したことを受け、同日付で閉鎖すると発表。
- 31日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、国連ハイチ統合事務所 (BINUH) は、本年4月から6月に、ハイチ全土において1,860件の殺人、負傷、誘拐が発生し、同件数は同年1月から3月よりも14%増加と発表。

- 31日 当地 Le Nouvelliste 紙によれば、国民教育・職業訓練省は、8月30日現在、ポルトープランス地域に所在する24の公立・私立の学校が国内避難民を受け入れていると発表。
- 31日 当地 Haïti Libre 紙によれば、米国から強制退去させられたハイチ人移民60人がハイチに帰還。米国からの強制帰還は8月2日に55人が帰還したのに続けて、今月2回目。
- 31日 当地 ici Haïti.com によれば、ハイチ国家警察監察総監 (IGPNH) は、ポルトープランス首都圏に勤務する約60人の上級・中級幹部に対し、リーダーシップ、指令及び人権に関する研修を実施。同研修は、国連ハイチ統合事務所 (BINUH) の支援を受け実施された。

(了)

参考情報

政治			
日付	新聞紙名	URL	閲覧日
1	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243711/force-multinationale-ariel-henry-et-le-president-kenyan-discutent-de-la-venue-dune-mission-devaluation-en-haiti	8月2日
1	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243702/force-internationale-antony-blinken-salue-lannonce-du-kenya	8月2日
1	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243712/force-internationale-les-bahamas-promettent-de-rejoindre-le-kenya	8月2日
4	Le Nouvelliste	https://lenouvelliste.com/article/243750/le-deploiement-de-la-force-internationale-pourrait-couter-entre-200-et-400-millions-de-dollars-lan	8月4日
4	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40184-haiti-politique-declaration-sur-la-force-multinationale-pour-soutenir-haiti.html	8月7日
4	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243755/deces-de-lancien-president-boniface-alexandre	8月7日
4	Le Nouvelliste	https://lenouvelliste.com/article/243757/assassinat-de-jovenel-moise-le-premier-ministre-ariel-henry-des-ministres-et-des-directeurs-generaux-convoques-au-cabinet-dinstruction	8月7日
4	Le Nouvelliste	https://lenouvelliste.com/article/243765/force-multinationale-les-etats-unis-se-montrent-optimistes-et-exigent-un-elargissement-du-consensus-politique	8月7日
5	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40181-haiti-flash-la-jamaique-prete-a-envoyer-200-hommes-en-haiti.html	8月7日
5	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40187-haiti-actualite-zapping.html	8月7日
6	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243789/ariel-henry-engages-in-direct-political-discussions-with-opposition-in-haitian-crisis	8月18日
7	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40197-haiti-insecurite-l-armee-dominicaine-prete-a-proteger-son-territoire-en-cas-d-intervention-internationale-en-haiti.html	8月7日
10	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40223-haiti-crisis-7-anciens-premiers-ministres-lancent-un-appel-patriotique.html	8月11日
13	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40248-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
13	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-crise-reprise-des-pourparlers-entre-acteurs-haitiens/	8月14日
14	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40256-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
15	GazetteHaiti	https://gazettehaiti.com/node/10171	8月15日
15	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243944/antonio-guterres-estime-quun-usage-robuste-de-la-force-est-necessaire-contre-les-gangs-en-haiti	8月17日
16	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-force-multinationale-lou-demande-aux-pays-de-la-region-de-simpliquer/	8月17日
17	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243983/contre-la-force-multinationale-des-acteurs-haitiens-ecrivent-a-la-russie-et-a-lunion-africaine	8月18日
20	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/une-delegation-du-kenya-dans-le-pays-pour-evaluer-la-situation/	8月21日
21	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40315-haiti-flash-premieres-rencontres-avec-la-delegation-kenyane.html	8月22日
22	Juno7	https://www.juno7.ht/au-lancement-de-mopal-nenel-cassy-dit-vouloir-negocier/	8月28日
23	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244089/la-force-internationale-ne-replacera-pas-la-pnh-elle-viendra-laider-a-devenir-plus-performante	8月24日
25	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244129/la-delegation-kenyane-favorable-a-une-force-operationnelle-offensive-pour-combattre-les-gangs	8月28日
28	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244149/une-delegation-de-la-caricom-attendue-en-haiti-du-4-au-10-septembre-2023	8月29日
29	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244171/avec-les-moyens-necessaires-la-pnh-et-les-fadh-peuvent-contrer-les-bandits-selon-le-commandant-en-chef-des-fadh	8月30日
29	Haïti 24.NET	https://haiti24.net/affaire-jovenel-moise-les-mercenaires-colombiens-auditionnes/	8月30日
30	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40381-ichaiti-securite-la-rd-prepares-a-tout-ce-qui-pourrait-arriver-en-haiti.html	8月30日

経済			
日付	新聞紙名	URL	確認日
8	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40218-haiti-actualite-zapping.html	8月9日
9	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243858/le-gouvernement-henry-annonce-une-cinquieme-annee-consecutive-de-contraction-economique	8月10日
9	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243852/les-cent-millions-de-gourdes-pour-accompagner-les-petites-entreprises-sont-disponibles-revele-le-ministre-du-commerce	8月10日
11	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40237-haiti-economie-le-secteur-textile-va-disparaitre-si-rien-n-est-fait.html	8月14日
11	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40256-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
14	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40272-haiti-actualite-zapping.html	8月17日
16	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244391/la-sous-station-de-ledh-a-carrefour-feuilles-attaquee-par-des-bandits	8月17日
22	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40324-haiti-avis-fibre-optique-de-digicel-coupee-a-martissant.html	8月23日
23	juno7	https://www.juno7.ht/pannes-acces-haiti-confronte-a-un-ralentissement/	8月25日
25	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40342-ichaiti-avis-fibre-optique-de-digicel-nouvelle-coupure-a-martissant.html	8月25日
25	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40357-haiti-economie-suivi-de-la-fluidite-des-echanges-commerciaux-bilateraux-a-la-frontiere.html	8月28日
28	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244152/les-usines-de-la-sous-traitance-pavent-les-frais-de-la-fermeture-de-la-frontiere-au-niveau-de-belladere	8月29日
31	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40397-ichaiti-digicel-nouveau-sabotage-de-fibre-optique.html	9月1日

社会			
日付	新聞紙名	URL	確認日
1	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40156-haiti-actualite-zapping.html	8月1日
2	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40164-haiti-actualite-zapping.html	8月2日
2	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40158-ichaiti-vallee-de-jacmel-inauguration-du-systeme-d-approvisionnement-en-eau-potable.html	8月2日
2	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40162-ichaiti-pnh-formation-contre-la-stigmatisation-la-discrimination-et-la-violence-basee-sur-le-genre.html	8月2日
3	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/republique-dominicaine-26-000-haitiens-sans-papiers-rapatries-pour-le-mois-de-juillet/	8月3日
4	Rezo Nòdwès	https://reznodwes.com/?p=316890	8月4日
4	Le Nouvelliste	https://lenouvelliste.com/article/243761/le-manager-regional-de-la-bid-a-visite-haiti	8月7日
5	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/au-moins-14-000-haitiens-frequentent-les-universites-dominicaines/	8月7日
6	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40192-haiti-tnh-bientot-un-canal-tv-dedie-a-l-ueh.html	8月7日
6	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40194-haiti-actualite-zapping.html	8月7日
6	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40190-haiti-projet-tanbou-vers-la-construction-de-la-fabrique-des-arts.html	8月7日
7	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40202-haiti-actualite-zapping.html	8月7日
7	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40200-ichaiti-ecologie-methode-d-irrigation-goutte-a-goutte-a-la-portee-de-tous.html	8月7日
7	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/pres-de-300-femmes-et-enfants-enleves-en-haiti-durant-le-premier-semester-de-2023-revele-lunicef/	8月8日
8	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243837/insecurite-un-gang-perturbe-les-activites-de-lambassade-americaine	8月9日
9	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-kidnapping-linfirmerie-americaine-et-sa-fille-liberees/	8月10日
9	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243857/reconstruction-post-seisme-dans-le-grand-sud-il-y-a-seulement-des-retards-mais-le-processus-avance-selon-la-bid	8月10日
10	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40221-haiti-crise-deuxieme-sondage-sur-la-situation-d-insecurite-en-haiti-aout-2023.html	8月10日
10	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/augmentation-des-frais-scolaires-ueph-crie-au-scandale-et-demande-aux-autorites-dagtr/	8月11日
10	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40241-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
11	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40239-haiti-politique-il-n-y-aura-pas-de-solution-en-haiti-sans-la-jeunesse.html	8月14日
12	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40241-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
12	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40241-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
12	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40242-haiti-flash-le-personnel-de-l-ambassade-americaine-confine-dans-l-enceinte-de-la-mission.html	8月14日
12	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-andre-michel-agresse-lors-des-funerailles-de-liliane-pierre-paul-jean-henry-ceant-oblige-de-quitter-les-lieux/	8月14日
13	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40244-haiti-flash-56-434-haitiens-de-retour-de-la-rep-dom-un-record-en-un-mois-juillet-2023.html	8月14日
13	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40245-ichaiti-port-a-piment-msf-a-construit-une-structure-medicale-dediee-aux-femmes-enceintes-et-aux-nouveaux-nes.html	8月14日
13	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/a-la-minute	8月15日
14	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40256-haiti-actualite-zapping.html	8月14日
14	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243928/manifestation-des-residents-de-carrefour-feuilles-contre-linsecurite-dispersee-par-la-pnh	8月15日
15	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40257-haiti-human-rights-watchvivre-un-cauchemar-rapport-d-enquete-aout-2023.html	8月15日
15	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40263-haiti-education-classement-des-meilleures-universites-d-haiti-en-2023.html	8月15日
16	Haïti Libre	https://www.ichaiti.com/article-40266-ichaiti-insecurite-plus-de-3-000-personnes-ont-fuit-carrefour-feuilles.html	8月17日
16	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40272-haiti-actualite-zapping.html	8月17日
16	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243957/fuyant-la-terreur-des-bandits-des-residents-de-carrefour-feuilles-appellent-a-lintervention-des-fadh	8月17日
17	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40280-haiti-actualite-zapping.html	8月17日
17	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40275-haiti-flash-intervention-etrangere-barbecue-avertit-et-menace-video.html	8月17日
17	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-insecurite-ariel-henry-rencontre-des-membres-du-haut-commandement-de-la-police/	8月18日
17	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40294-ichaiti-cuba-formation-d-athletes-pour-les-competitions-internationales-et-les-jo.html	8月21日
17	Junio 7	https://www.juno7.ht/haiti-98-des-menages-capitale-souffrent-malnutrition/	8月22日
18	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40281-haiti-flash-plus-de-30-morts-dans-les-attaques-a-carrefour-feuilles.html	8月18日
18	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/243996/les-violences-des-gangs-ont-fait-plus-de-2400-morts-entre-le-1er-janvier-et-le-15-aout-en-haiti-selon-lonu	8月18日
18	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40289-haiti-actualite-zapping.html	8月18日
18	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/artibonite-plus-de-3000-familles-deplacees-recoivent-des-kits-alimentaires/	8月18日
18	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40292-haiti-taiwan-remise-des-certificats-a-23-nouveaux-boursiers-haitiens.html	8月21日
18	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40320-haiti-actualite-zapping.html	8月23日
19	Junio 7	https://www.juno7.ht/laide-humanitaire-francaise-en-haiti-a-augmente/	8月21日
20	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40297-haiti-flash-reactions-des-etats-unis-aux-declarations-du-chef-de-gang-barbecue.html	8月21日
20	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40300-ichaitipolitique-lancement-de-l-universite-feministe-d-ete.html	8月21日
20	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40303-haiti-actualite-zapping.html	8月21日
20	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40303-haiti-actualite-zapping.html	8月21日

21	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/humanitarian-parole-de-janvier-a-fin-juillet-2023-plus-de-72-000-haitiens-arrivent-aux-etats-unis/	8月22日
21	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/la-delegation-kenyane-debute-ses-rencontres-en-haiti/	8月22日
21	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244034/combien-il-y-a-t-il-de-policiers-au-sein-de-la-pnh-et-que-font-ils	8月23日
22	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40320-haiti-actualite-zapping.html	8月23日
22	Juno 7	https://www.juno7.ht/signature-dune-convention-de-financement/	8月23日
22	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-le-ministere-de-justice-appelle-les-citoyens-a-ne-pas-abandonner-leurs-lieux-de-vie-et-collaborer-avec-la-police/	8月23日
23	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40325-ichaiti-sante-bilan-du-centre-ambulancier-national-juillet-2023.html	8月23日
24	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40336-ichaiti-france-don-de-2-chiens-specialises-dans-la-detection-de-drogues-et-les-d-explosifs.html	8月24日
24	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40338-haiti-actualite-zapping.html	8月24日
24	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244103/75-des-haitiens-croient-a-la-collaboration-pnh-fadh-pour-retablir-la-securite-selon-un-sondage-de-lagerca	8月25日
24	Juno 7	https://www.juno7.ht/74personnes-assassinees-par-les-gangs-en-haiti-cardh/	8月25日
25	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40339-haiti-flash-plus-de-200-000-personnes-ont-du-fuir-leur-domicile.html	8月25日
25	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-kidnapping-pierre-louis-opont-libere-apres-deux-mois-de-sequestration/	8月28日
25	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40350-ichaiti-france-27-etudiants-haitiens-boursiers-20232024.html	8月28日
26	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244133/les-fideles-protestent-les-gangs-tuent-carnage-a-canaan	8月28日
26	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40351-haiti-insecurite-100-000-enfants-haitiens-risquent-de-mourir-de-faim.html	8月28日
26	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40389-ichaiti-carrefour-feuilles-le-faes-distribue-36-000-plats-chauds.html	8月31日
27	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40361-haiti-actualite-zapping.html	8月28日
28	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40363-ichaiti-insecurite-23-7-des-abonnes-de-la-digicel-ont-quitte-carrefour-feuilles.html	8月28日
28	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40372-haiti-securite-l-hopital-de-msf-a-tabarre-a-repris-ses-activites.html	8月29日
28	Vant Bèf Info	https://vantbefinfo.com/haiti-le-ministere-de-la-justice-et-de-la-securite-publique-sengage-dans-la-lutte-contre-la-detention-preventive-prolongee/	8月29日
29	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40371-ichaiti-trafic-saisie-de-plus-d-une-plus-d-une-demi-tonne-de-marijuana-en-provenance-d-haiti.html	8月29日
30	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40386-haiti-flash-les-citoyens-americains-invites-a-quitter-haiti-immEDIATEMENT.html	8月31日
30	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40388-haiti-usa-onu-don-de-40-vehicules-a-la-pnh-et-d-une-prison-moderne-a-petit-goave.html	8月31日
30	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244210/blindes-fusils-dassaut-et-tout-terrains-sont-livres-a-la-pnh	8月31日
30	Haiti 24.NET	https://haiti24.net/fermeture-du-centre-de-traitement-du-cholera-de-msf-a-delma-33/	8月31日
31	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244215/la-police-nationale-na-pas-la-capacite-de-retablir-et-de-maintenir-lordre-public-selon-le-binuh#google_vignette	9月1日
31	Le Nouvelliste	https://www.lenouvelliste.com/article/244213/le-menfo-appelle-a-la-protection-des-batiments-du-materiel-et-des-archives-des-ecoles-occupees-par-les-deplaces-intermes#google_vignette	9月1日
31	Haïti Libre	https://www.haitilibre.com/article-40398-haiti-politique-l-administration-biden-a-procede-jeudi-a-un-vol-d-expulsion-vers-haiti.html	9月1日
31	ici Haïti.com	https://www.ichaiti.com/article-40399-ichaiti-pnh-l-inspection-generale-forme-des-cadres-superieurs-et-intermediaires-video.html	9月1日